

# ÉTUDES SPHÉNOMÉNOLOGIQUES SPHENOMENOLOGICAL STUDIES

N° 2 2018

## LIFE AS A PHENOMENON. PHENOMENOLOGICAL VARIATIONS LA VIE COMME PHÉNOMÈNE. VARIATIONS PHÉNOMÉNOLOGIQUES

Renaud BARBARAS

La tautologie de la vie

Elizabeth A. BEHNKE

On the Deep Structure of World-Experiencing Life

Simon CALENGE

L'opposition entre Georg Misch et Edmund Husserl sur la vie, le vécu et la réflexion

Bruce BÉGOUT

Les deux voies de l'hébéture. Vie animale, vie quotidienne chez Heidegger

Babette BABICH

Heidegger and Hölderlin on Aether and Life

Guillaume FAGNIEZ

L'« expérience de la résistance » : le problème de la réalité et son enjeu anthropologique chez Dilthey et Scheler

David VESSEY

Gadamer, *Lebensphilosophie*, and Bringing a Text to Life

Carlos Aurélio VENTURA MORUJÃO

“Not at all Modern and Very Twentieth Century”: Reflections about a Sentence of Ortega y Gasset

Charles BOBANT

La phénoménologie de la vie chez Erwin Straus

Anastasia KOZYREVA

Synthetic Unity of Consciousness in the Phenomenology of Edmund Husserl

Michel DALISSIER

Consciences et inconsciences métaphysiques chez Merleau-Ponty

VARIA

ÉTUDES  
PHÉNOMÉNOLOGIQUES  
PHENOMENOLOGICAL  
STUDIES N° 1 2017

LA PHÉNOMÉNOLOGIE ET LES DÉFIS  
DE LA *PHILOSOPHY OF MIND*

PHENOMENOLOGY AND THE CHALLENGES  
OF THE PHILOSOPHY OF MIND

Avant-Propos – Editors' Foreword

Jocelyn BENOIST

La phénoménologie et « l'esprit » de la philosophie de l'esprit

Shaun GALLAGHER

Double Phenomenology

Denis SERON

Intentionalisme et phénoménologie de l'intentionnalité

Zachary HUGO

Horizon, Modality, and Reason: Another Look at Husserl and the Normativity of Perception

Guillaume FRÉCHETTE

Brentano et l'intentionnalité des sensations

Charlotte GAUVRY

Contenu intentionnel et contenu propositionnel

Claus HALBERG

Fighting the Good Fight? On Some Recent Transcendentalist Objections to "Naturalized Phenomenology"

Daniel DAHLSTROM

Apperceptive and Non-Apperceptive Consciousness

Heath WILLIAMS

The Directness of Empathy

Steven CROWELL

We Have Never Been Animals. Heidegger's Posthumanism

Les *Études Phénoménologiques – Phenomenological Studies* sont une revue paraissant une fois par an en ligne et en version imprimée. Elle publie des articles en français et en anglais. Elle s'inscrit dans la suite de la revue *Études Phénoménologiques*, qui fut publiée sous la direction de Jacques Taminiaux de 1985 à 2008 (aux Éditions Ousia). La nouvelle revue garde l'esprit d'ouverture aux diverses tendances phénoménologiques. Sa publication est le fruit d'une collaboration entre le Centre d'Études phénoménologiques de l'Université catholique de Louvain et le Département de philosophie de Marquette University.

La revue entend montrer la pertinence et la fécondité de la phénoménologie dans le débat philosophique et lui offrir un forum de discussion. Un de ses objectifs est de jeter des ponts entre histoire et philosophie, philosophie « continentale » et philosophie analytique, théorie et application.

La revue accueille aussi bien des études de type historique portant sur des auteurs appartenant à la tradition phénoménologique, des approches historiques de questions particulières, que des analyses systématiques de thématiques ou de problèmes à la discussion desquels la phénoménologie est susceptible de contribuer.

### *Études phénoménologiques - Phenomenological Studies*

is a yearly peer-reviewed journal publishing articles in French and English both in print and online. The journal follows the same spirit of openness to various perspectives that was to be found in *Études phénoménologiques*, which was founded in 1985 by Jacques Taminiaux who remained its editor until 2008 (Éditions Ousia). The publication of the new journal is the result of a collaboration between the Centre d'Études Phénoménologiques of the Université catholique de Louvain and the Department of Philosophy at Marquette University.

The journal is dedicated to the general task of showing the relevance and fruitfulness of phenomenology for contemporary issues in philosophy and being a forum for contemporary discussion of such issues. One of its goals is to bridge the gap between history and philosophy, between continental and analytic philosophy, and between theory and application.

The journal welcomes (1) historical studies of particular authors within the phenomenological tradition or historical accounts of particular issues as well as (2) systematic analyses of a topic or a problem on which phenomenology can make a contribution.

Web in English: <http://www.marquette.edu/pheno-studies/index.php>

Web in French: <http://uclouvain.be/fr/instituts-recherche/isp/cep/etudes-phenomenologiques-phenomenological-studies.html>

### **Founder/Fondateur :**

Jacques TAMINIAUX (Prof. Em. Université catholique de Louvain/Boston College)

### **Editors/Directeurs de la publication :**

Danielle LORIES (Université catholique de Louvain)

Pol VANDEVELDE (Marquette University)

### **Contact:**

Pol Vandeveld  
Marquette University  
Department of Philosophy  
  
Marquette Hall  
PO Box 1881  
Milwaukee, WI 53201-1881 (USA)  
(1) (414) 288-5962  
[pol.vandeveld@marquette.edu](mailto:pol.vandeveld@marquette.edu)  
[phenostudies@marquette.edu](mailto:phenostudies@marquette.edu)

Danielle Lories  
Université catholique de Louvain  
Institut supérieur de philosophie/  
Centre d'études phénoménologiques  
Collège Désiré Mercier  
14 place Cardinal Mercier bte L3.06.01  
B – 1348 Louvain-la-Neuve (Belgique)  
(32) 10 474812  
[danielle.lories@uclouvain.be](mailto:danielle.lories@uclouvain.be)  
[etudes-pheno@uclouvain.be](mailto:etudes-pheno@uclouvain.be)

